

hasta apercibiéndose á atacar la Embajada norteamericana. Pero el gozo al pozo, como reza el adagio español. Bajo la responsabilidad del Representante de la Junta revolucionaria de Nueva York, recibimos ayer un cablegrama publicado inmediatamente en hoja suelta) en que se asegura que MACEO no ha muerto, sino que el 4 cruzó, como de costumbre, la temible decantada trocha.

Lucidos van á quedar los españoles si esta última noticia se confirma; y riéndose de gusto deben estar los especuladores que con tal noticia aprovecharon la alza de valores en las Bolsas de Madrid y Barcelona, para deshacerse de títulos que mañana caerán en baja insondable.

Por supuesto que no hemos dado fe á la noticia de la muerte del General MACEO, más si por desgracia tuviésemos que deplorarla alguna vez, será con la convicción de que más tarde ó más temprano se le harán los honores de la apoteosis, de la inmortalidad, cuando celebremos el triunfo definitivo de la causa de la Independencia de Cuba; es decir, que aun poniéndonos en el peor y más doloroso de los casos, aun admitiendo la muerte del invicto guerrero de la Independencia, no somos de los que creen que con su muerte cambiará de aspecto la campaña en Cuba ó que la Revolución quedará en breve dominada.

Que estamos en el principio del fin es indudable; que las fuerzas de los patriotas se han estado concentrando para dar un golpe definitivo ó por lo menos de inmensa repercusión en el mundo, es cosa que se presiente, ya que no puede ser sabida, dada la distancia y el riguroso secreto con que se dirigen las operaciones bélicas. Sosténganse los patriotas cuatro meses más y todo se convertirá en una serie de triunfos para ellos y en honra para América. Las conveniencias políticas, la rigurosa cuanto inhumana neutralidad que han

observado los Gobiernos, todos amigos de España, porque es Potencia antiquísima, ya no son válvulas suficientes para contener la indignación universal que provocan las crueldades españolas ni la simpatía que inspiran los denodados hijos de la Gran Antilla, quienes defienden su libertad con heroísmo igual al que tuvieron nuestros mayores al defender la libertad que nos legaron. Y esa indignación, esa simpatía están á punto de estallar y desbordarse echando por tierra el injusto cuanto arbitrario poder de España en Cuba. El 10, según han de haber visto los lectores de LA ESTRELLA, presentóse en la Alta Cámara de los Estados Unidos una moción del tenor siguiente: "...son necesarias la extinción del nombre español y la terminación del dominio de España en las islas situadas á la entrada del Golfo de México, para propio bienestar de ellas y del pueblo de los Estados Unidos." Moción igualmente enérgica se hicieron anteriormente en las dos Cámaras, y han pasado á Comisión, para los trámites del reglamento.

Se aproxima, pues, la hora solemne de los desagravios á la causa americana. Lo que Cleveland, por ser consecuente con su política no ha podido ni querido hacer, lo hará McKinley, obligado por uno de los puntos más simpáticos del programa del Partido Republicano.

Compadezcamos entre tanto á los españoles por el gozo de filisteo que al fin les resultará fallido; alegrémonos de que puede ser que aún viva para orgullo de los combatientes cubanos y de América el invicto MACEO; y esperemos tranquilos el día en que Dios permita que las naciones de América hagan justicia á los cubanos, reconociendo sin temor de ninguna especie, ni consideraciones que al fin y al cabo están de sobra, la Independencia de Cuba.

Ese día está próximo, y entonces se izará en el Palacio de los Capitanes generales el pabellón de la estrella soñada, al que saludarán como nuevo astro del cielo americano, todas las naciones de la tierra.

(De La Estrella de Panamá.)

La lancha "CARIBE"

Los señores Flint Eddy et Company, de Nueva York, han encargado á una casa muy conocida la construcción de una lancha de vapor de gran velocidad, destinada á los mares del Sur, la cual estará lista muy en breve.

Esta lancha es la *Caribe*, la cual mide cuarenta pies de largo y siete de bao, y no cala más que dos pies y seis pulgadas. Los entarimados del solado, en vez de los asientos comunes de todo yacht de recreo, serán más sencillos, á fin de permitir fácilmente la conducción de carga.

La *Caribe* está destinada á la travesía por los mares del Sur de los Estados Unidos; y según el diario americano de donde hemos tomado todos los antecedentes, la lancha, por las condiciones expuestas y por estar hecha también para navegar sin temor ninguno por mar gruesa, parece que ha de servir de aviso y correo á los cubanos, suposición tanto más sostenida por el diario mencionado, cuanto que la distancia más larga de Cayo Hueso á Cuba—dice—es de cincuenta y siete millas, las cuales bien puede la *Caribe* hacer en muy poco tiempo.

YA LO CONOCEN

En *La Poliantea*, periódico de Medellín (Colombia), encontramos el suelto siguiente:

El Centinela.—Este periódico bogotano, tan liberal en la doctrina como correcto en la forma ha sido suspendido por seis meses, de orden del gobierno, á causa de haber asociado en un suelto el nombre del señor Miguel A. Caro al de Weyler, el jefe de las fuerzas realistas en Cuba. Juntamente con la pena que nos causa la impuesta al estimadísimo colega, sentimos satisfacción en ver la protesta que los considerandos del decreto envuelven contra el Boves moderno, contra el infame asesino que señala sus pasos en Cuba con los más atroces crímenes.

La severa medida de que ha sido objeto *El Centinela*, demuestra como ya vuela por el orbe la fama del general canicero, cuando todo un gobierno de esos que llaman en España amigos, no permite que junto á la personalidad respetable del Sr Caro, se ponga la repugnante y criminal de Weyler.

Ya lo conocen.

Nueva York diciembre 11.—El Jefe de la Junta Cubana en esta ciudad dice que ha recibido el siguiente despacho del Representante de la Revolución en la Habana: "El General Antonio Maceo cruzó la trocha el 4 de diciembre. La noticia de su muerte es absolutamente falsa. Usted puede desmentirla bajo mi propia responsabilidad."

París, diciembre 11.—El doctor Betances, representante de los cubanos en esta ciudad, asegura haber recibido aviso de autorizada fuente de la Habana participándole que el General Antonio Maceo está vivo.

Jacksonville, diciembre 14.—Los propietarios del *Three Friends*, procediendo de acuerdo con la opinión del Procurador general de los Estados Unidos respecto al embarque de armas para Cuba, emprendieron una expedición para esa isla esta noche y á la que esperan llegar dentro de tres días. Para el transporte de combustible, armas y municiones al *Three Friends*, anclado afuera de la barra de la desembocadura del río San Juan, se hizo uso del *Commodore*.

Hoy llegaron de Tampa 95 cubanos y se unieron como á 300 otros que están aquí hace varios días á las órdenes del Coronel Emilio Núñez, delegado de la Junta revolucionaria.

El cargamento consiste en 1,000 rifles, 500,000 cápsulas, dos cañones de melinita, diversas máquinas de guerra y equipos de hospital.

Habana, diciembre 13.—Arolas dice que Maceo no cruzó la trocha por tierra y los comandantes de los cañoneros niegan que hubiese pasado por el mar.

(Pues pasaría en globo.....)

Roma, diciembre 11.—El señor Imbriani, jefe del partido socialista en la Cámara de Diputados, dió á conocer los nombres de los radicales italianos que habían enviado un mensaje de saludo á los cubanos en memoria del noble cuanto valeroso jefe General Antonio Maceo. Imbriani manifestó que el caudillo hizo bien en sostener la revolución en su patria, lo cual no solo es un derecho sino un deber de los oprimidos, y que la gloria cubre de laureles la frente de todos aquellos que perecen por tan hermosa causa.

Las frases de Imbriani fueron recibidas con prolongados aplausos.